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油尖旺區議會 

支持在香港落實「一地兩檢」

背景 

高鐵香港段預計明年通車，市民對此非常期待，相信高鐵通車後將為

市民提供一個往返內地的便捷交通運輸工具，更可促進香港及內地更緊密

的民間往來和經濟聯繫。

高鐵總站位處油尖旺區，透過「一地兩檢」，將可更大發揮高鐵優勢，

為乘客節省時間，體現高鐵服務高速、便捷的特點，方便居民。

動議

就「一地兩檢」議題，我們促請油尖旺區議會通過以下動議︰

「油尖旺區議會支持特區政府在廣深港高速鐵路香港段「高鐵」通車

時，在西九龍站落實以「一地兩檢」模式，向旅客提供方便快捷的清關、

出入境及檢疫手續（下稱「通關程序」），讓旅客在香港辦理兩地通關程序

後，可直接前往內地不同城市，使高鐵效益充分發揮，藉此促進香港與內

地之間的人民交流及經貿往來，推動兩地經濟共同發展；本會促請政府加

強向市民解釋「一地兩檢」的具體操作安排，並就如何完善有關安排繼續

聽取市民意見妥善規劃各項設施配合人口增長。」

文件提呈 

文件提呈 2017 年 9 月 28 日油尖旺區議會會議討論，請律政司和運輸

及房屋局代表出席回應。 

動議人︰ 孔昭華、仇振輝、陳少棠、莊永燦、許德亮 

黃建新、黃舒明、楊子熙、楊鎮華、蔡少峰 

劉柏祺、鍾港武、關秀玲 

和議人︰ 鄧銘心、鍾澤暉 
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